

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Y ORGANO DEL INSTITUTO AGRICOLA MURCIANO DE SAN ISIDRO.

<p>Precios de suscripcion. Murcia, trimestre..... 24 rs. Fuera..... 24 Ultramar y extranjero ... 42 Se dá un figurin cada mes. OFICINAS. Calle de S. Lorenzo, núm. 41.</p>	<p>ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA HOY. San Raimundo ab. y fr. y san Longinos mr. Sale el sol á las 6 y 11 m. y pone á las 11 y 56 m. de la m. se pone á las 6 y 7. Sale la luna á la 1 y 31 m. de la m. y se pone á las 12 h. y 4 m. JUBILEO.—En la iglesia de santa Catalina.</p>	<p>Anuncios y comunicados. Línea de anuncios..... 12 mrs. Idem de comunicados.. 24 Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja. Se admiten contratas á precios de tarifa.</p>
--	--	---

MAPA.

Deseando complacer tambien á nuestros suscritores, lo cual creemos justo, nos dispensarán nuestras bellas suscriptoras, que les privemos en el próximo mes del figurin correspondiente, para sustituirlo con un *Mapa del imperio de Marruecos y de las costas fronterizas de España*, estampado en papel superior, que repartiremos en el presente mes.

Todos los que se suscriban hasta el día 8 de abril, tendrán derecho á él.

Para la venta se darán á razon de 12 cuartos uno, y al suscriptor que quiera otro á mas del suyo se le cobrará á 8 cuartos.

Llamamos la atencion de nuestro celoso alcalde sobre la carestia del trigo en esta ciudad. Es doloroso ver que mientras en Madrid se vende de 49 á 53 rs. fanega, en Albacete de 44 á 62 y en los demas puntos por el mismo estilo y aun en la provincia de Búrgos de 30 á 36 rs., en nuestra capital en el día de anteayer se vendiera á 84 rs fanega. Pocas palabras bastarian para probar que aun cuando hay prohibicion en poner tasa á los artículos de comer, beber y arder, hoy, por lo infundado de la carestia, tienen las autoridades á su disposicion medios mas que sobrados para buscar la baja en beneficio del público de quien son los patronos en nombre de la ley.

Tenemos especial satisfaccion en consignar que una comision de nuestro ayuntamiento ha revisado todos los puestos de pan, corrigiendo con mano fuerte las faltas que ha encontrado. El público debe confiar en sus autoridades seguro como estamos de que no perdonará medios para que no se cerce el pedazo de pan al menestral y al jornalero. Pero no cesaremos de pedir que se mande á los tahoneros y vendedores de pan, pe-

sar á la vista del comprador las cantidades que este desee adquirir.

De Alhama se han mandado el día 9 á Alicante 325 gallinas que aquel ayuntamiento y varios vecinos envian para los heridos y enfermos del ejército de Africa.

Hace dias que no ha llegado á nuestro poder el *Diario de Cartagena*, y lo sentimos.

Hoy debe aparecer el primer número de *La Revista de Murcia*, periódico quincenal de intereses materiales que va á dar á luz nuestro estimado amigo D. Antonio Hernandez Amores, con la colaboracion de algunos apreciables escritores de esta capital. Le deseamos larga vida.

Deseando los jóvenes alumnos de este instituto provincial, aumentar el producto de las funciones que dieron, y que ofrecieron como donativo para los inutilizados de la guerra, han dispuesto otra nueva que tendrá efecto regularmente el próximo lunes. Para ella están ensayando el drama en dos actos *La tienda del rey don Sancho* y la zarzuela *Travesuras de Quevedo*. En los intermedios se ejecutarán ejercicios gimnásticos.

SECCION DE NOTICIAS.

Pueden en Constantinopla hacer cuantas protestas quieran contra la ocupacion por los españoles de la plaza de Tetuan. Nosotros que respetamos como se merecen todas las opiniones, no criticaremos manifestaciones como la de los ulemas al sultan de Turquía, por mas que sean altamente ridiculas y absurdas, pero sí consignaremos siempre su poca valía y su improcedencia.

La proclama dirigida por el general en jefe á las kabilas de las sierras inmediatas á Tetuan, va produciendo favorables resul-

tados. Algunos cabos de ellas han enviado emisarios á la plaza para manifestar sus buenos deseos de ponerse bajo el amparo de los españoles, desde el momento en que no tengan que temer nada de la vengauza del ejército marroquí, ó por parte de otras kabilas vecinas que se muestran declaradamente hostiles á los cristianos, y decididas ó no transigir. Algunos moros de estas han abandonado sus aduares, y se manifiestan dispuestos á no rendirse de ningun modo; pero hay esperanzas bastante fundadas de que iran cediendo de grado ó por fuerza.

Parece que los moros de las kabilas que están al servicio de la plaza de Melilla, han solicitado incorporarse al ejército español, y que el general en jefe ha accedido á esta solicitud. «Es un hecho importante, dice «La Correspondencia», que los indígenas empiecen á tomar armas por España.»

La suscripcion abierta en Cataluña para ofrecer un sable de honor al general Prim, asciende ya á una cantidad muy respetable.

El M. R. obispo de Alicante, ha solicitado del gobierno de S. M., la reparacion del palacio episcopal situado en la villa de Cox.

Dicen de Villanueva y Geltrú, provincia de Barcelona, que el sarampion se ha desarrollado en grande escala en aquella villa.

El general Echagüe con sus tropas ha alzado sus tiendas á vanguardia del campamento del general Prim, en el valle Ntach de Buchfija.

Además del sable que regala Barcelona á su paisano el general conde de Reus, para cuyo objeto es ya numerosa la suscripcion, la junta de fabricas ha dirigido una comunicacion al referirido general anunciándole que ha acordado regalarle una magnífica faja.

Se han enviado fuertes remesas de municiones á Melilla y Chafarinas.

No habiéndose interrumpido en Cartagena la construccion de cartuchos, hay

en dicho puerto mas de tres millones de los mismos para las remesas que se hacen al ejército.

Se asegura que se halla concedida la grandeza de España á los generales conde de Reus, y conde de la Almina; al primero, con el título de marqués de los Castillejos; al segundo, con el de Guad-el Jelú.

VARIEDADES.

LAMENTACIONES

DE MULEY--ABBAS.

Un moro llegado hace pocos dias á nuestro campamento con el objeto de procurarse algunos géneros bucólicos, con que atenuar los efectos de una regular gausa, ha referido que ha su salida del campamento del Fondach, se hallaba el inclito moro sentado á la oriental en la puerta de su tienda, lamentándose de su mala suerte en unas sentidas décimas, de las que habiendo podido procurarnos una copia, las insertamos para conocimiento de nuestros lectores: son las siguientes.

Apurar, cielos, pretendo, ya que me tratas así, ¿porqué el pobre marroquí, ha de estar siempre corriendo?; por Alá, que no lo entiendo: así que el cristiano asoma, huyendo de loma en loma corre el morito asustado, sin que detenga al menguado, ni el zancarron de Mahoma.

Solo quisiera saber, per las barbas del profeta, (haciendo abstraccion completa del delito de correr) ¿porqué no puedo vencer? ¿qué hacen esos campeones, que fieros como leones avanzan, sueltas las riendas, y se llevan nuestras tiendas, y banderas y cañones?

Nace el ruso; y entre mil triunfos, reveses y glorias, al fin consigue victorias y atrapa al pobre Shamil: antes con arder febril, en Inkerman combatió, y si al cabo no venció, audaz, sereno y valiente, luchó con arrojo ardiente, y con honra sucumbió.

Nace el austriaco, y sustenta, una campaña sin tino, mas «solferino» en «Solferino» y lo «majano» en «Magenta»: al fin con faz macilenta para su veloz carrera y viendo lo que le espera si quiere echarla de guapo la paz pide á todo trapo no le «pesquen» á Pesquera.

Nace el francés, y en su afán, de combates y de estruendo, lucha ardoroso venciendo, en Marengo y en Wagrán; y el infeliz musulman que nada quiere con él, ve que llegando en tropel hasta su patria querida, dando una fuerte embestida ¡ay! se queda con Argel.

Nace el inglés, y ladino tambien triunfa a su manera, en Waterloo y en Albuera, «con ayuda de vecinos»; deja al indio, engaña al chino; enreda, que es un portento, y siempre al «omónis» atento, con ojo avizor y listo, protege... hasta el Antecristo, como gane el dos por ciento.

Nace el español ¡ya escampa! y al moro joven y al viejo, le almacena en el pellejo, doscientas balas de trampa; al ver tan solo su estampa, corre el moro, hasta entre espinas, y ya nuestras concubinas, soñando están las coquetas, con ponchos y bayonetas, y con boy-nas vizcainas.

Mas nace el pobre morito; y apenas ha entrado en liza, le pegan cada paliza que pierde hasta el apetito: yo estoy loco; yo estoy frito: ya mis desdichas no callo, voy á montar á caballo, y dejando á las kabilas, me ocuparé... en hacer hilas, escondido en mi serrallo.

Todo, todo se ha perdido; todo... menos el honor, que no se pierde ¡oh dolor! lo que nunca se ha tenido: esos perros me han vencido; ¡vencerme á mí esos peles! ¡mas ay! mis soldados fieles, con un valor sobre humano, apenas ven á un cristiano se transforman en lebreles.

¿Porqué al fin no he de triunfar? ¿porqué esa perra cavalla, apenas entra en batalla, al morito ha de zurrar? ¿no soy yo un gran militar, valeroso y decidido? ¿otros muchos no han vencido? pues si los demas vencieron, ¿qué privilegio tuvieron, que yo jamas he tenido?

En tan dura situacion yo quisiera, á fé de moro, ver en las astas del toro, á mi padrino Drumon; y así que entrase en accion, y oliese la chamusquina, al ver tanta zarracina, tanto tiro y tanto grito, no diria mas al morito, que «español estar gallina.»

¡Alá grande y poderoso! protege á tu siervo fiel; sácamo de esta Babel, donde estoy haciendo el oso: ven, socorre presuroso, á los que siguen tu ley, y haz que el triunfo de tu grey al mundo espantado asombre, siendo «digno de su nombre», el desdichado MULEY.—J. B.

(Correo de Andalucía.)

ÚLTIMA HORA.

El general en jefe del ejército de Africa, dice en despacho del 12 á medio dia: «Desde mi parte de anoche no ha ocurrido novedad; reina un temporal furioso de agua y viento.»

Las últimas noticias del campamento del Serrallo son satisfactorias, tanto respecto al estado sanitario de los batallones allí acampados, como á su excelente espíritu, pues solo piensan en la guerra y solo sienten no haber podido partir al combate con sus camaradas.

La protesta de los ulemas en Constantinopla no resulta cierta.

PARTE TELEGRAFICO.

Anoche se nos comunico el siguiente:

Madrid 14 á las 4 y 10 t.

«El General en Jefe.—Campa-

mento de Tetuan 12 de Marzo.— Se me ha presentado á las tres de esta tarde Hadich-Ajmad-el-Chad-le, comisionado por Muley-el-Abbas, con una carta de éste, á fin de que oyera lo que en su nombre me dijese y tratase con él en nombre de las dos naciones á favor de la paz que por su parte deseaba. He dado la conveniente contestacion al comisionado del califa, manifestándole que sin embargo de las negociaciones no paralizaria las operaciones de guerra mientras no tuviesen aquellas un resultado definitivo.

El General de las fuerzas navales manifiesta con fecha 13 á las 3 y 45 minutos de la tarde, que reinaba un temporal muy duro del O. que impedia todo tráfico.»

ANUNCIOS.

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, como los constipados, catarros, estincion de voz, gripe, y sobre todo para las cuqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños.

SIROP H. FLON

Las propiedades y demás cualidades del jarabe Flon le han asegurado hace mas de veinte años una superioridad incontestable. Se toma una cucharada bien sea pura en una tisana de leche ó de otra cualquier cosa, cuatro ó cinco veces al dia. En las sociedades del mayor tono se le sirve para beber agua, como un jarabe de recreo, y merced á su sabor, de los mas suaves, goza del mas grande y justo favor que cada uno podrá apreciar haciendo uso de él.—Fábrica en París, 28, rue Tailbout. Depósito por mayor en Madrid. Esposicion estrangera, calle Mayor, 40, y por menor á 46 rs. frasco, en MURCIA botica del Sr. Martinez.—Valencia, Domingo. 72.

Nueva sombrerería

en la calle de la Lencería número 14. En este nuevo establecimiento encontrará el público un abundante surtido de sombreros de copa para cambiar, confeccionados con la mayor perfeccion y solidez á prueba de agua y sudor á los precios siguientes: 1.ª clase, muy fina, buen negro y guarniciones elegantes, 28 reales; 2.ª id. 21, y 3.ª id. 20, dejando el viejo. 3

Director, propietario y editor responsable,

RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 41.